



Mardi 10 juin 2014

numéro 629

La Lettre format PDF

La Fondation sur



L'application de la Fondation



disponible sur Appstore et Google Play

Qui présidera la Commission ? Une question à choix multiples



Auteurs : Yves Bertoncini Thierry Chopir

La désignation du président de la Commission suppose un accord conjoint du Parlement et du Conseil européens et ne repose ni sur un "modèle Westphalien" (les Etats décideraient seuls) ni sur un "modèle Westminster" (le Président devrait être un député européen). L'analyse des nominations intervenues depuis 1979 permet de faire apparaître les 4 principaux critères qui devraient prévaloir dans les négociations qui s'ouvrent : l'appartenance partisane du Président de la Commission, le profil personnel du Président de la Commission ainsi que l'impact des désignations à d'autres postes européens et internationaux.

Lire la suite

Sommaire

A la une ! : Dons/ISF - UE/monde - Rapport/UE - Conférence Elections : Kosovo Crise financière : Chypre - Espagne - Danemark - Portugal - Finlande Commission : Santé - Lituanie/Euro - Albanie - Economie/France - Moyen-Orient Parlement : PPE Conseil : Justice/Affaires intérieures - Transport Diplomatie : G7 BCE : Baisse/Taux Allemagne : Italie Bulgarie : Elections? Chypre : Réunification? France : Défense - D-DAY Grèce : Gouvernement Hongrie : Gouvernement Italie : Présidence/UE Pologne : Liberté Portugal : Espagne Royaume-Uni : Discours/Trône - France - Réformes/UE? Suède : Numérique Etats-Unis : Sécurité - Europe Ukraine : Président - Maire/Kiev - Energie Conseil de l'Europe : Roms OTAN : Défense Eurostat : Croissance - Chômage - Inflation Culture : Biennale/Venise - Festival/Roumanie - Expo/Londres - Rome/Festival - Expos/Staël

Agenda | Autres versions | Contact

A la une!:

Réduisez votre impôt en soutenant la Fondation



La Fondation Robert Schuman est une fondation reconnue d'utilité publique. Les dons qu'elle reçoit ouvrent droit à une déduction d'impôt. Ainsi les particuliers assujettis à l'impôt de solidarité sur la fortune (ISF) peuvent, dans la limite de 50 000 €, déduire 75% du montant de leur don (article 885-0 V bis A du code général des impôts - CGI). N'hésitez pas à nous contacter... Lire la suite

Pourquoi et comment l'Europe restera le coeur du monde

Le président de la Fondation Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani,

L'EUROPE
SISTEM IS
CŒUR
DU MONDE

a publié un ouvrage intitulé "Pourquoi et comment l'Europe restera le cœur du monde – Petit traité d'optimisme". L'Europe n'est plus le centre du monde. Elle n'est pas la première puissance militaire. Mais l'Europe est pour le monde, le coeur qui donne le rythme, qui irrigue les esprits, qui nourrit la culture qui invente et qui attire. Elle est la première

puissance économique et commerciale. Selon Jean-Dominique Giuliani, l'Europe a, en elle, tous les ressorts pour relever les défis. Cet ouvrage publié aux Editions Lignes de Repères est disponible dans toutes les bonnes librairies et sur le site de la Fondation Robert Schuman au format papier et en livre numérique (liseuses et tablettes)... Lire la suite

Rapport Schuman sur l'Europe, l'état de l'Union en 2014



2014, un tournant pour l'Europe ? Les élections européennes et le renouvellement de toutes les institutions politiques de l'Union offrent une opportunité exceptionnelle pour analyser la situation de l'Union européenne et ses évolutions. Ces questions se trouvent au coeur du Rapport Schuman 2014, ouvrage annuel de référence sur l'Europe. Cette 8ème édition contient un entretien exclusif du ministre français de la

Défense, Jean-Yves Le Drian, qui livre sa vision des enjeux de la défense européenne. Cet ouvrage, réalisé sous la direction de Thierry Chopin et de Michel Foucher, est publié aux éditions Lignes de Repères. Il est disponible dans toutes les librairies et sur le site de la Fondation au format papier et en livre numérique (liseuses et tablettes)... Lire la suite

Autre lien

Conférence sur le rôle des Think Tanks



La Saf agr'idées, spécialisée sur les questions agricoles, organise une conférence le 12 juin sur le thème : "Les think tanks, nouveaux acteurs d'un monde en profonde mutation?" sous le patronage de Bruno Le Maire, ancien ministre de l'Agriculture et député de l'Eure. Différents représentants de Think Tanks participeront au débat, parmi

lesquels Magali Balent, directrice des projets à la Fondation Robert Schuman. L'inscription est gratuite et obligatoire... Lire la suite

Elections:

Le Parti démocratique du Premier ministre sortant Hashim Thaçi arrive en tête des élections législatives anticipées au Kosovo



Le Parti démocratique (PDK) dirigé par le Premier ministre sortant Hashim Thaçi est arrivé en tête des élections législatives anticipées le 8 juin au Kosovo. Avec 30,69% des suffrages, il devance la Ligue démocratique (LDK), conduite par l'ancien maire de Pristina (2007-2014), Isa Mustafa, 25,7%. Suivent avec 13,48%, le Mouvement pour

l'auto-détermination (Vetëvendosja, VV), parti de gauche dirigé par Albin Kurti, l'Alliance pour l'avenir du Kosovo (AAK), emmenée par l'ancien Premier ministre (2004-2005) et ex-commandant de l'Armée de libération du Kosovo (UCK), Ramush Haradinaj 9,6%, la Liste serbe unie (JLS) 4,21%. Le taux de participation a atteint 43,16%, soit -5,5 points par rapport aux précédentes élections législatives du 12 décembre 2010... Lire la suite

Crise financière:

Chypre: recul du PIB



"Le PIB de Chypre a affiché un recul de 0,7% au premier trimestre pour atteindre -4%" a indiqué l'institut de statistiques chypriote. Ce recul constitue une baisse légèrement inférieure à celle du quatrième trimestre 2013, où la croissance avait diminué de 0,8%. Selon l'institut de statistiques, ce recul est lié à une baisse de l'activité dans les

principaux secteurs de l'économie... Lire la suite

L'Espagne rembourse de manière anticipée 1,3 milliard d'euros à l'Union européenne



Le gouvernement espagnol a annoncé le 6 juin 2014 que le pays allait rembourser de manière anticipée, comme geste de "confiance", 1,3 milliard d'euros sur l'aide européenne de plus de 40 milliards perçue en 2012 par son secteur bancaire fragilisé. "L'Espagne remboursera 1,3

milliard d'euros (du programme) d'assistance financière car nous pouvons le faire et pour renforcer la confiance en l'économie", a déclaré la porte-parole du gouvernement, Soraya Saenz de Santamaria, annonçant par ailleurs que, grâce à sa

meilleure santé, le pays réduira en 2014 de 10 milliards ses besoins de financement nets, à 55 milliards... Lire la suite

Baisse du chômage au Danemark

Le taux de chômage au Danemark est tombé à 5% en avril pour la première fois depuis juin 2009, a annoncé l'institut statistique danois le 2 juin. Ce taux corrigé des variations saisonnières, qui était encore de 5,7% en novembre, a rapidement reculé en six mois. Alors que le produit intérieur brut danois avait fortement reculé au quatrième trimestre (-0,5%), il a nettement rebondi au premier trimestre (+0,9%)... Lire la suite

Autre lien

Réforme des retraites au Portugal pour 2015



Le gouvernement portugais a adopté le 5 juin 2014 en conseil des ministres un projet de réforme des retraites pour 2015, qui prévoit notamment une hausse des cotisations des salariés pour assurer la pérennité des régimes et réduire les déficits du pays. Cette réforme, dont les grandes lignes figuraient dans le document de stratégie

budgétaire à l'horizon 2018 présenté fin avril, comprend une hausse de 0,2 point des cotisations sociales des salariés à 11,2%. Par ailleurs, le PIB du Portugal s'est réduit de 0,6% au premier trimestre après une croissance de 0,5% les trois mois précédents, suivant les données révisées publiées le 9 juin par l'Institut national de la statistique... Lire la suite

Autre lien

La Finlande est retombée en récession au premier trimestre 2014



Cumulant plus de huit trimestres consécutifs sans croissance, la Finlande se retrouve dans sa plus longue période de récession depuis plus de vingt ans. En effet, selon les données du bureau statistique finlandais publiées le 5 juin, le produit intérieur brut a continué sa

baisse au premier trimestre, reculant de 0,4% par rapport au trimestre précédent. La Finlande reste sur deux années de contraction économique (-1,4% en 2013 après - 1% en 2012) et se demande déjà si elle ne va pas en connaître une troisième. La Finlande souffre toujours de la faiblesse de la demande pour ses principaux produits d'exportation, dont le papier, et de l'atonie de la consommation des ménages. A ces facteurs se sont ajoutées les difficultés de Nokia ces dernières années et, encore plus récemment, les tensions entre la Russie et l'Ukraine... Lire la suite

Commission:

Cadre stratégique pour la santé et la sécurité au travail



Pour mieux protéger les plus de 217 millions de travailleurs de l'Union européenne contre les accidents et les maladies liés au travail, la Commission européenne a présenté le 6 juin 2014 un nouveau cadre stratégique en matière de santé et de sécurité au travail (2014-2020), qui expose les grands défis et les objectifs stratégiques dans ce

domaine, et présente les principales mesures ainsi que les instruments pour les mettre en œuvre. Ce nouveau cadre vise à faire en sorte que l'Union européenne continue à jouer un rôle de premier plan dans la promotion de normes élevées en matière de conditions de travail, en Europe et dans le reste du monde, conformément à la stratégie "Europe 2020"... Lire la suite

La Commission propose que la Lituanie rejoigne la zone euro en 2015



La Commission européenne a publié le 4 juin 2014 son rapport 2014 sur l'état de la convergence, dans lequel elle évalue l'état de préparation de huit États membres à la monnaie unique. Les progrès accomplis par ces pays en vue d'adopter l'euro sont inégaux, mais la Lituanie se distingue en remplissant maintenant tous les critères de

convergence. La Commission propose donc que le Conseil décide que la Lituanie puisse adopter l'euro le 1er janvier 2015. Le Conseil prendra sa décision dans la deuxième quinzaine de juillet, après que les chefs d'État et de gouvernement auront examiné la question lors du Conseil européen des 26 et 27 juin, et après que le Parlement européen aura donné son avis... Lire la suite

Autre lien

Bruxelles recommande d'accorder à l'Albanie le statut de candidat à l'UE

La Commission européenne a confirmé le 4 juin 2014 sa recommandation d'accorder le statut de candidat à l'Union européenne



à l'Albanie, ouvrant la voie à une décision par les chefs d'Etat et de gouvernement des 28 lors du sommet européen fin juin. Dans un rapport d'étape publié le 4 juin, la Commission met en avant les

progrès réalisés par le pays balkanique dans la lutte contre la corruption et le crime organisé, ainsi que dans l'établissement d'un Etat de droit. La décision d'accorder le statut de candidat à l'Albanie, qui y aspire depuis 2009, sera soumise aux dirigeants lors du sommet des 26 et 27 juin à Bruxelles. Elle ouvre la voie à de longues négociations avec les membres de l'UE avant la décision d'intégrer le candidat... Lire la suite

Bâtir la croissance : recommandations par pays en 2014



Dans le cadre de ses recommandations macroéconomiques aux Etats membres de l'Union européenne, la Commission européenne a proposé le 2 juin de sortir 6 pays de la procédure de déficit excessif (pays dont le déficit public dépasse la barre de 3% du PIB) : Belgique, Autriche, Pays-Bas, Slovaquie, Danemark et République tchèque, Le nombre de

pays dont les déficits sont jugés excessifs au regard des critères européens passerait ainsi de 17 à 11, si les recommandations de la Commission sont validées par le Conseil. Parmi ces 11 Etats figurent la France, censée ramener son déficit sous la barre des 3% en 2015, ainsi que l'Irlande, la Pologne, le Portugal, la Slovénie et le Royaume-Uni. Un pays, Malte, doit le faire dès cette année, et 4 autres ont jusqu'à 2016 : Chypre, Grèce, Espagne et Croatie. Aucune procédure de déficit excessif n'est actuellement ouverte contre la Bulgarie, l'Allemagne, l'Estonie, la Finlande, la Hongrie, l'Italie, la Lituanie, le Luxembourg, la Lettonie, la Roumanie et la Suède... Lire la suite

Autre lien

Europe, Israël et le futur du Moyen-Orient



Le 8 juin 2014, le président de la Commission européenne, José Manuel Barroso était à Jérusalem pour la 14ème conférence annuelle sur la sécurité d'Herzliya. Au cours de cette réunion, il a évoqué les récentes élections européennes, les relations Union européenne - Moyen-Orient et le conflit israëlo-palestinien. Il a rappelé gu'une solution de paix à

deux Etats entre Israël et un Etat palestinien était un objectif de la politique extérieure de l'Union depuis de nombreuses années. Il propose ainsi un partenariat privilégié à Israël et à un futur Etat Palestinien en cas de négociations de paix fructueuses, qui couvrirait les domaines politiques, économiques et de sécurité. Il encourage ainsi les deux acteurs à poursuivre sur la voie des négociations pour instaurer une zone de paix au Moyen-Orient... Lire la suite

Parlement:

Manfred Weber, élu à la présidence du groupe PPE



Manfred Weber a été élu le 4 juin 2014 président du groupe du parti populaire européen (PPE), première force politique du nouveau Parlement européen avec 221 députés. Manfred Weber, 41 ans, CSU, a été élu président du groupe PPE par 190 voix (sur 192 votants). Il était le seul candidat en lice pour ce poste et succède au Français Joseph Daul. M. Weber est député européen depuis 2004. Il était vice-président

du groupe depuis 2009. Le groupe PPE a élu également 10 vice-présidents dont Sandra Kalniete, député européenne, ancienne ministre des affaires étrangères de Lettonie, ancienne commissaire européen et membre du conseil d'administration de la Fondation Robert Schuman... Lire la suite

Autre lien

Conseil:

Conseil Justice et Affaires intérieures : Méditerranée, terrorisme, Europol



Les 28 ministres européens en charge de la justice et de l'intérieur se sont réunis les 5 et 6 juin 2014 au Luxembourg. Ils ont pris note du rapport de la Commission sur l'état de la mise en œuvre d'actions opérationnelles dans le contexte du Groupe de travail sur la Méditerranée et ont tenu un débat de clôture sur le développement futur du domaine de la justice et des affaires intérieures. Une

discussion approfondie a eu lieu sur la question des combattants étrangers et des rapatriés dans la perspective de lutte contre le terrorisme, en particulier à l'égard de la Syrie. Ils ont également dégagé une approche commune concernant une proposition de règlement pour Europol, et adopté des conclusions sur le rapport anticorruption de l'Union présentée par la Commission européenne... Lire la suite

Conseil transport et télécommunications : tailles de camion, chemins de fer et transport maritime



Les 28 ministres européens des transports sont parvenus le 5 juin 2014 à un accord sur de nouvelles règles pour le poids maximal et les dimensions des camions, autobus et autocars. Ils sont également parvenus à un accord sur le projet de directive sur l'interopérabilité et la sécurité des chemins de fer européens et le projet de règlement

relatif à l'Agence ferroviaire européenne. Enfin, ils ont adopté des conclusions sur l'examen à mi-parcours de la politique du transport maritime de l'UE jusqu'en 2018 et les perspectives pour 2020. Les conclusions intègrent la Déclaration d'Athènes approuvée par les ministres des transports maritimes lors de leur réunion informelle du 7 mai... Lire la suite

Diplomatie:

Conclusions du sommet du G7



Les chefs d'Etat du G7 (États-Unis, Allemagne, France, Royaume-Uni, Italie, Canada, Japon) se sont réunis les 4 et 5 juin 2014 à Bruxelles. Au cours de leur première réunion le 4 juin, ils ont salué la bonne tenue de l'élection présidentielle le 25 mai dernier en Ukraine et ont réaffirmé leur soutien. Ils ont de nouveau condamné les pratiques du

régime de Bachar El-Assad, avant d'évoquer les situations au Mali, en Iran et dans d'autres zones sensibles. Ils ont, au cours de leurs discussions du 5 juin, rappelé l'importance de soutenir la croissance et l'emploi. Ils ont également souligné l'importance de la sécurité énergétique et la nécessité d'une action urgente et concrète pour lutter contre le changement climatique. Quant au développement, ils ont déclaré que la poursuite du développement durable et inclusif et une plus grande prospérité dans tous les pays restent un engagement fondamental qui unit les peuples et les pays... Lire la suite

BCE:

Baisse des taux et prêts de 4 ans aux banques pour encourager le crédit



Le 5 juin 2014, Mario Draghi, président de la BCE, a annoncé une baisse du taux d'intérêt des opérations principales de refinancement à 0,15% et du taux de la facilité de prêt marginal à 0,40%. Le taux de la facilité de dépôt est abaissé à -0,10%. Il a annoncé un ensemble de mesures pour encourager les prêts à l'économie réelle, dont le lancement de deux prêts de quatre ans aux banques de la zone euro

"afin de soutenir les prêts bancaires aux ménages et aux sociétés non financières, excepté les prêts aux ménages pour les achats immobiliers, nous procéderons à une série d'opérations de refinancement ciblées à plus long terme (LTRO)" a-t-il précisé. Le Conseil des gouverneurs a également décidé d'intensifier les travaux préparatoires liés à des achats fermes dans le marché des ABS pour améliorer le fonctionnement du mécanisme de transmission de la politique monétaire. Mario Draghi a ajouté qu'il ne voyait pas de menace déflationniste se matérialiser en Europe et que les taux d'intérêt de la BCE avaient atteint "leurs limites". A noter également, les prévisions macroéconomiques de la BCE qui voient une croissance de 1% en 2014, 1,7 % en 2015 et 1,8% en 2016, et une inflation de 0,7% en 2014, 1,1% en 2015 et 1,4% en 2016... Lire la suite

Autre lien

Allemagne:

Le ministre allemand des finances Wolfgang Schäuble recontre son homologue italien Pier Carlo Padoan



Le ministre allemand des Finances Wolfgang Schäuble a rencontré son homologue italien Pier Carlo Padoan à Berlin le 5 juin. Les deux ministres ont discuté de la situation économique en Italie, sachant que le pays est l'un des plus touchés par la crise. Selon le ministre italien le produit intérieur brut (PIB) devrait augmenter par un montant estimé à

0,5% et les dépenses de consommation par un montant estimé à 0,1% en 2014, le pays devrait atteindre une légère reprise en 2015 avec un PIB à +0,9%. Le ministre italien a cependant confirmé qu'il restait optimiste et que la priorité de l'Union européenne devait être basée sur la croissance et l'emploi. W. Schäuble a confirmé la nécessité de renforcer les moyens afin d'augmenter la croissance et la lutte contre le chômage en Europe. Il a souligné la nécessité d'augmenter les investissements non seulement par des fonds publics, mais aussi, à travers des partenariats public-privé... Lire la suite

Bulgarie:

Bulgarie : vers des élections anticipées, suspension de South Stream



Le parti bulgare de la minorité turque Mouvement des droits et des libertés, dont les voix au Parlement sont indispensables au maintien du gouvernement minoritaire, a réclamé des élections anticipées le 5 juin. Selon Lutvi Mestan, président du parti, les résultats des élections européennes rendent impossible un accomplissement du mandat du

gouvernement de Plamen Orecharski. Le président bulgare Rosen Plevneliev a entrepris des consultations en ce sens. De plus, le gouvernement de Plamen Orecharski se retrouve vivement critiqué ces derniers jours par la Commission européenne opposée à la construction du gazoduc South Stream. Le 8 juin, Sofia a suspendu les préparatifs de construction du gazoduc russo-italien South Stream, qui devait commencer cet été en Bulgarie, à la suite de critiques de Bruxelles et de Washington, a annoncé le Premier ministre Plamen Orecharski... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

Chypre:

Rencontre entre Nicos Anastasiades et Dervis Eroglu



Le président chypriote Nicos Anastasiades et le représentant de la partie nord de l'île Dervis Eroglu se sont rencontrés le 2 juin, afin de continuer les négociations sur toutes les questions fondamentales pour une réunification. La représentante de l'ONU à Chypre, Lisa Buttenheim a déclaré qu'il s'agissait d'une réunion qui concerne la revitalisation des

différents comités techniques et d'autres questions de fond. Elle a ajouté que les dirigeants se réuniront deux fois par mois et, tout cela, afin d'accélérer le processus de négociation pour pouvoir aboutir à une solution au plus vite... Lire la suite

Autre lien

France:

Défense : François Hollande réaffirme les engagements financiers de la loi de programmation militaire



Le président français François Hollande a réaffirmé le 2 juin 2014 "les engagements financiers de la loi de programmation militaire" (LPM, 2014-2019), tout en demandant au gouvernement de "faire des propositions pour améliorer la gestion des matériels et projets". Le chef de l'Etat a rendu cet arbitrage lors d'un Conseil de défense, alors que

le ministre de la Défense, Jean-Yves Le Drian, et les militaires s'inquiétaient de nouvelles coupes dans le budget des armées. Le chef de l'Etat a rappelé "le caractère primordial de notre effort de défense, afin de renforcer notre influence internationale, protéger nos intérêts vitaux et assurer la sécurité de la France", souligne la présidence dans un communiqué... Lire la suite

Célébrations du 70e anniversaire du débarquement en Normandie



Le 6 juin 2014, les chefs d'Etat de 19 pays, dont les Etats-Unis, la Russie, l'Allemagne et l'Ukraine, se sont rendus en France à l'invitation du président français François Hollande pour célébrer le 70e anniversaire du débarquement des Alliés en Normandie, le 6 juin 1944. A cette occasion, les chefs d'Etat et de gouvernement se sont rencontrés autour d'un déjeuner, qui a conduit à une rencontre entre le

président russe Vladimir Poutine et le président ukrainien Petro Porochenko. Les célébrations du D-Day se sont poursuivies sur la plage d'Ouistreham, au cours desquelles François Hollande a salué le courage des vétérans et rappelé son importance pour la libération de la France et l'instauration de la paix en Europe. La journée s'est close sur une cérémonie de commémoration des soldats polonais tombés lors du débarquement, à laquelle assistait le président polonais Bronisław Komorowski. A l'occasion du D-Day, cinq chefs d'Etat et de gouvernement (Angela Merkel, David Cameron, Bronisław Komorowski, Stephen Harper, François Hollande) et John Kerry ont publié dans Ouest France des tribunes sur les leçons qu'ils tirent du 6 juin 1944... Lire la suite

Autre lien | Autre lien | Autre lien | Autre lien | Autre lien

Grèce:

Remaniement ministériel grec



Le 9 juin 2014, le Premier ministre grec Antonis Samaras a remanié son gouvernement. Un remaniement marqué par la nomination au portefeuille crucial des Finances de Guikas Hardouvelis. Ce dernier, professeur des Finances à l'Université du Pirée et conseiller économique de l'Eurobank, l'une des principales banques grecques, avait été

directeur de l'ancien Premier ministre Lucas Papademos entre novembre 2011 et mai 2012, au pic de la crise grecque. Pro-européen comme son prédécesseur Yannis Stournaras, Guikas Hardouvelis avait participé aux négociations de la restructuration de la dette grecque en 2012, qui avait effacé près de 106 milliards d'euros d'obligations détenues par les créanciers privés surtout les banques. Ce remaniement au cours duquel au moins cinq ministres ont été remplacés, dont celui de l'Education, de la Santé, du Développement et de l'Intérieur, vise, à mi-mandat, à rétablir l'image du gouvernement ternie par la victoire aux élections européennes du principal parti d'opposition, Syriza... Lire la suite

Hongrie:

Le parlement hongrois approuve le nouveau gouvernement de Viktor Orban



Le parlement hongrois a investi le 6 juin 2014 le gouvernement proposé par le Premier ministre Viktor Orban. Ce gouvernement resserré de 10 ministres ne comporte aucune femme!.. Lire la suite

Autre lien

Italie:

La présidence italienne de l'UE placée sous le signe de la "croissance et l'emploi"



Le thème central de la présidence italienne de l'Union européenne, qui débute le 1er juillet, sera "la croissance et l'emploi", le débat sur "oui ou non à l'austérité" étant désormais "stérile et ne nous mènera nulle part", a affirmé le ministre italien de l'Economie, Pier Carlo Padoan.

L'ordre du jour de l'Italie portera sur "trois grands chapitres": priorité au marché intérieur, mise en place de réformes structurelles et financement de la croissance. "La croissance italienne, qui est encore très faible (le PIB a baissé de 0,1% au premier trimestre 2014 par rapport au précédent), doit être revigorée, redressée, en lançant un programme de réformes structurelles tous azimuts", a souligné Pier Carlo Padoan... Lire la suite

Pologne:

La Pologne célèbre les 25 ans des premières élections libres



La Pologne a célébré le 4 juin 2014 les 25 ans de la tenue des premières élections "semi-libres", étape importante vers la fin du communisme dans le pays. Ces élections, où une partie des sièges de l'Assemblée (Sejm) et tous les mandats du Sénat étaient ouvertes à la compétition pour l'opposition menée par le syndicat Solidarnosc,

avaient été suivies par la création du gouvernement du Premier ministre Tadeusz Mazowiecki. A l'occasion de cet anniversaire, le gouvernement polonais met en ligne un jeu destiné à mettre en avant les changements et transformations que la Pologne a connus en 25 ans, insistant sur les progrès réalisés en termes de liberté, modernité et démocratie. Le président américain Barack Obama, qui était présent à la cérémonie commémorative de l'événement, a célébré la victoire de la Pologne sur le communisme et réaffirmé l'engagement américain auprès de ses alliés de l'OTAN en Europe centrale et orientale... Lire la suite

Portugal:

27e sommet luso-espagnol



Les chefs de gouvernement espagnol et portugais Mariano Rajoy et Pedro Passos Coelhon se sont rencontrés à Vidago, au Portugal, le 4 juin 2014 pour un sommet luso-espagnol sur la coopération transfrontalière des deux pays. Au cours de la conférence de presse commune qui s'est tenue à l'issue du sommet, le Premier ministre

espagnol, Mariano Rajoy, a appelé l'Union européenne à accorder un soutien plus important aux pays qui sortent d'une crise grave afin de les aider à en sortir renforcés. Lisbonne et Madrid ont par ailleurs estimé que l'Union européenne devait prendre toutes les mesures nécessaires pour répondre au chômage des jeunes dans l'Union européenne. Enfin, les deux chefs de gouvernement ont appelé l'Union à mettre en oeuvre une politique énergétique mettant un terme à l'isolement ibérique. A ce sujet, le Premier ministre portugais a souligné que tant que les marchés de l'énergie ne seraient pas intégrés en Europe, il n'y aurait pas de véritable marché unique... Lire la suite

Autre lien

Elizabeth II ouvre la session parlementaire et dévoile le programme du gouvernement



Le "discours du trône" a été prononcé le 4 juin 2014 par la reine d'Angleterre Elizabeth II lors de l'ouverture de la session parlementaire 2014/2015. Il présente la politique du gouvernement et le programme législatif du Parlement. Ce discours, le dernier pour les conservateurs au pouvoir, est donc la dernière occasion pour l'actuel Premier ministre

David Cameron de proposer des idées nouvelles pour l'élection de 2015. Onze projets de lois ont été annoncés, comportant des changements dans les régimes de retraite, plus de propositions destinées à protéger les personnes les plus défavorisées mais aussi une initiative pour faire payer les sacs de supermarché. Neuf de ces projets de lois sont applicables aux Écossais, eux qui devront répondre, le 18 septembre, "oui" ou "non" à la question de leur indépendance... Lire la suite

Autre lien

Visite d'Etat de la Reine d'Angleterre Elisabeth II en France



Alors que la France célébrait le 6 juin le 70e anniversaire du débarquement en Normandie, le président français François Hollande a accueilli à Paris la Reine d'Angleterre Elisabeth II pour une visite d'Etat du 5 au 7 juin 2014. La Reine d'Angleterre a été officiellement accueillie le 5 juin lors d'une cérémonie à l'Arc de Triomphe après

laquelle elle s'est entretenue avec François Hollande. Au cours de cet entretien, François Hollande a offert en cadeau à la Reine d'Angleterre un coffret photo des voyages en France effectués par la Reine au cours de son règne. Le 6 juin, après les cérémonies du D-DAY, François Hollande a offert à la Reine un dîner d'Etat à l'Elysée tandis que le lendemain, le président a accompagné la Reine au marché aux fleurs et aux oiseaux de Paris qu'il a baptisé au nom de la monarque britannique... Lire la suite

Tony Blair lance un appel à réformer l'Union européenne



Le 2 juin 2014, devant la Confédération de l'Industrie britannique, l'ancien Premier ministre britannique Tony Blair a prononcé un discours en faveur d'une Europe réformée. Les résultats des élections européennes sont pour Tony Blair "un signal d'alarme". Le Royaume-Uni doit passer d'une position attentiste à celle de leader. Il propose

une coopération plus forte dans des domaines clés comme la lutte contre le crime organisé, et des réformes structurelles dans les pays membres afin que la Banque centrale européenne et la Commission relancent la croissance. Selon lui, la stratégie de David Cameron, qui menace de sortir de l'Union, est contre-productive, et il l'invite donc à assouplir son discours. Tony Blair a également affirmé ne pas être intéressé par la présidence de la Commission... Lire la suite

Suède:

La Suède en tête du financement de la recherche numérique



La Suède est au premier rang pour la R&D numérique, mais l'Union européenne dans son ensemble demeure en retard sur le Japon et les États-Unis : des données récentes indiquent que 6,6% du total des aides publiques à la R&D vont aux technologies de l'information et des communications (TIC) dans l'UE, contre 9,1% au Japon et 7,9% aux

États-Unis. Les chiffres du tableau de bord numérique montrent qu'il faut intensifier les efforts pour réaliser l'objectif fixé par la stratégie numérique pour l'Europe : atteindre, d'ici 2020, 11 milliards d'euros de dépenses publiques totales de R&D dans le domaine des TIC... Lire la suite

Etats-Unis:

Un milliard \$ pour renforcer la sécurité en Europe centrale et orientale



A l'occasion du 70e anniversaire du débarquement américain qui a mis fin à la Seconde Guerre mondiale, le président américain Barack Obama a entamé une tournée en Europe. Le 3 juin 2014, en déplacement à Varsovie, ce dernier a proposé d'affecter jusqu'à un milliard de dollars pour déployer de nouvelles forces américaines,

terrestres, aériennes et navales, en Europe de l'Est, préoccupée par la crise ukrainienne. Cette "initiative pour rassurer l'Europe" doit encore être approuvée par le Congrès. Elle devrait aussi servir à développer les capacités de pays non membres de l'Otan, tels que l'Ukraine, la Géorgie et la Moldavie, pour leur permettre de coopérer avec les États-Unis et leurs alliés occidentaux et renforcer leur propre défense. Le président américain demande également à Moscou d'"user de son influence" auprès des séparatistes pro-russes dans l'est de l'Ukraine pour obtenir l'arrêt de leurs attaques contre les troupes gouvernementales. "Toute nouvelle

provocation russe entraînera de nouveaux coûts pour la Russie, y compris, si nécessaire, des sanctions supplémentaires", a-t-il annoncé... Lire la suite

Barack Obama en tournée européenne



Le 4 juin, lors des cérémonies du 25ème anniversaire de la chute du communisme, Barack Obama a rencontré à Varsovie son homologue polonais Bronislaw Koromovski. Il a également rencontré son nouvel homologue ukrainien, Petro Porochenko, et a réaffirmé son soutien militaire à Kiev. Le 5 juin, Il a rencontré le Premier ministre

britannique David Cameron à Bruxelles. Le 6 juin, lors des célébrations du 70ème anniversaire du débarquement en Normandie, Barack Obama et Vladimir Poutine ont eu une conversation en aparté. Ils ont discuté pour la première fois depuis le début de la crise ukrainienne. Le président américain a demandé à son homologue russe "d'apaiser les tensions en Ukraine", sous peine de voir s'aggraver l'isolement de la Russie par les Occidentaux... Lire la suite

Autre lien | Autre lien

Ukraine:

Petro Porochenko investi Président



Le président ukrainien Petro Porochenko s'est engagé le 7 juin 2014 lors de son discours d'investiture devant le Parlement, à maintenir l'unité du pays dont l'Est est en proie à une insurrection séparatiste pro-russe. M. Porochenko, s'adressant aux habitants de la région industrielle russophone du Donbass contrôlée en grande partie par les

rebelles et où il compte se rendre rapidement, leur a promis de mener une décentralisation du pouvoir et de garantir l'usage libre de la langue russe. Il a indiqué qu'il refuserait tout "compromis" avec la Russie sur l'orientation européenne de son pays et sur l'appartenance de la Crimée à l'Ukraine. "La Crimée a été et restera ukrainienne", a-t-il déclaré. "Je l'ai dit clairement au dirigeant russe en Normandie", a-t-il ajouté... Lire la suite

Autre lien

Investi maire de Kiev, Klitschko s'engage à lutter contre la corruption



Le 5 juin 2014, Vitali Klitschko, chef de file de la contestation proeuropéenne en Ukraine, a été investi maire de Kiev. Il s'est engagé à faire de la capitale ukrainienne un modèle des changements que doit subir le pays, promettant une "tolérance zéro" pour la corruption. "Les changements dans notre pays partiront de la capitale Kiev", a-t-il déclaré, après avoir recueilli 56,7% des voix lors de l'élection du 25 mai, le même

jour que l'élection présidentielle. "Je déclare qu'une tolérance zéro sera appliquée à la corruption. Nous mènerons un audit des services fournis par les autorités municipales", a-t-il poursuivi. "Kiev doit devenir une vraie capitale européenne", a-t-il martelé... Lire la suite

L'Ukraine et la question énergétique



Dans le cadre des négociations engagées entre les groupes gaziers russe Gazprom et ukrainien Naftogaz et qui visent à parvenir à un accord sur un plan d'apurement de la dette gazière et sur le prix du gaz, les discussions du 9 juin 2014 n'ont pas abouti, selon le

commissaire européen à l'Énergie Gunther Oettinger, imposé comme médiateur. Cependant, les négociations continuent. Le 5 juin 2014, le G7 s'est réuni afin d'élaborer, entre autres, une nouvelle stratégie énergétique. Le G7 s'est accordé sur l'organisation à Bruxelles d'une réunion de coordination des donateurs le mois prochain, afin de pérenniser le soutien au pays en crise. Le président de la Commission européenne, José Manuel Barroso, a également déclaré que l'Union européenne avait une responsabilité particulière en raison de sa proximité avec l'Ukraine. Enfin, la Commission européenne a élaboré un rapport sur une nouvelle stratégie pour la sécurité énergétique de l'Union. Ce rapport sera discuté au Conseil européen le 27 juin prochain... Lire la suite

Autre lien

Conseil de l'Europe :

Le Conseil de l'Europe déplore la persistance de discrimination anti-Roms en Roumanie

La minorité rom de Roumanie est encore trop souvent victime de discriminations ou de propos dénigrants, y compris de la part de la classe politique, sans que personne ne réagisse, ont regretté des experts du Conseil de l'Europe dans un rapport rendu public le 3 juin

2014. "La classe politique (roumaine) tient fréquemment des propos dénigrants contre les Roms, propos qui ne font guère l'objet de critiques mais dont la presse, les médias audiovisuels et l'internet se font l'écho", déplorent ces experts de l'Ecri (Commission européenne contre le racisme et l'intolérance). Les auteurs du rapport s'inquiètent de ce que certains députés, dans des textes de loi proposés au parlement, aient suggéré "un lien entre les Roms et la criminalité", et reproché à cette minorité "de ne pas chercher à s'intégrer". Cependant, les Roms restent insuffisamment protégés contre les comportements discriminatoires de la part de la police et leurs enfants sont toujours victimes de "ségrégation" et de "discrimination" à l'école... Lire la suite

OTAN:

Lutte contre la piraterie, Afghanistan, Ukraine, Géorgie



Réunis le 3 juin à Bruxelles, les ministres de la Défense des Etats membres de l'OTAN ont décidé de prolonger le mandat de la mission de lutte contre la piraterie "Ocean Shield" jusqu'en décembre 2016. Lancée en août 2009, cette mission opère dans la région de la Corne d'Afrique en coopération avec la mission équivalente de l'Union

européenne, l'opération Atalante. Depuis son lancement, l'OTAN indique que la mission a contribué de façon significative à la réduction des actes de piraterie effectués dans cette région. L'OTAN note néanmoins que la piraterie reste une menace pour les navires commerciaux qui traversent la région et c'est dans cette optique qu'elle a décidé de prolonger le mandat d'Ocean Shield. Au cours de leur réunion à Bruxelles, les ministres de la Défense ont également rencontré leurs homologues ukrainien et géorgien pour discuter de leurs situations, examiné la mission de la FIAS en Afghanistan avec les pays contribuant à celle-ci et le ministre afghan de la Défense, et discuté du prochain sommet de l'OTAN au Pays de Galles en septembre. Les ministres ont réaffirmé leur soutien à l'Ukraine et à sa souveraineté... Lire la suite

Autre lien | Autre lien | Autre lien

Eurostat:

Le PIB de la zone euro et de l'Union européenne au 1er trimestre



Selon les estimations publiées par Eurostat le 4 juin 2014, au cours du premier trimestre 2014, le PIB de la zone euro, corrigé des variations saisonnières, a progressé de 0,2% et celui de l'Union européenne de 0,3% par rapport au trimestre précédent. Au cours du quatrième trimestre 2013, le PIB avait augmenté de 0,3% dans la zone euro et

de 0,4% dans l'Union. En comparaison avec le même trimestre de l'année précédente, le PIB corrigé des variations saisonnières a progressé de 0,9% dans la zone euro et de 1,4% dans l'Union au premier trimestre 2014, après respectivement +0,5% et +1,0% au trimestre précédent... Lire la suite

Le taux de chômage à 11,7% dans la zone euro



Selon les chiffres publiés par Eurostat le 3 juin 2014, dans la zone euro, le taux de chômage corrigé des variations saisonnières s'est établi à 11,7% en avril 2014, en recul par rapport au taux de 11,8% enregistré en mars 2014 et à celui de 12,0% d'avril 2013. Dans l'Union européenne, le taux de chômage s'est établi à 10,4% en avril 2014, en

baisse par rapport au taux de 10,5% de mars 2014 et à celui de 10,9% d'avril 2013... Lire la suite

Le taux d'inflation annuel de la zone euro en baisse



Selon les chiffres publiés par Eurostat le 3 juin 2014, le taux d'inflation annuel de la zone euro est estimé à 0,5% en mai 2014, en baisse par rapport au mois d'avril où il était de 0,7%. S'agissant des principales composantes de l'inflation de la zone euro, les services devraient connaître le taux annuel le plus élevé en mai (1,1% contre 1,6% en

avril), suivis de l'alimentation, boissons alcoolisées & tabac (0,1% contre 0,7% en avril), des biens industriels hors énergie (0% contre 0,1% en avril) et de l'énergie (0% contre -1,2% en avril)... Lire la suite

La Biennale de Venise accueille l'exposition d'architecture "Made in Europe"



La XIVe édition de la Biennale de Venise, qui s'est ouverte le 7 juin jusqu'au 23 novembre prochain, se penche sur la façon dont l'architecture "absorbe la modernité" en tirant les leçons des 100 dernières années, ont expliqué les organisateurs. Sous le thème "Fundamentals" ("Fondamentaux)", l'architecte néerlandais Rem Koolhaas, curateur de la Biennale 2014, entend enquêter sur les

contradictions d'un siècle marqué par la perte de l'identité nationale et l'expansion de la mondialisation. Une exposition rassemblant les finalistes du prix de l'Union européenne pour l'architecture contemporaine "Mies van der Rohe" des 25 dernières années sera également dévoilée. L'exposition "Made in Europe", qui présente 150 maquettes des projets couronnés ainsi que des contenus audiovisuels, a été ouverte par un séminaire qui s'est tenu le 6 juin en présence des architectes Dominique Perrault, Vittorio Gregotti, Iñaki Ábalos et Kjetil Trædal Thorsen. Elle se tiendra au Palazzo Michiel jusqu'au 4 août 2014... Lire la suite

Autre lien

Festival international du théâtre en Roumanie du 6 au 15 juin



Plus de 600 000 visiteurs sont attendus pour prendre part au Festival international de théâtre de Sibiu, FITS, l'un des festivals des arts du spectacle les plus importants en Europe. De nombreux événements sont prévus à Sibiu entre le 6 et 15 juin, regroupant des participants de 70 pays. "Le programme du festival est riche et varié, ce qui

représente l'essence de la diversité artistique et culturelle de l'Europe " a déclaré Androulla Vassiliou, Commissaire européenne de l'éducation, de la culture, avant l'ouverture. Le thème du festival de cette année est "L'unité dans la diversité.".. Lire la suite

La Tate Britain présente sa nouvelle exposition pour l'été 2014



La Tate Britain, l'un des musées de la Tate Gallery à Londres, dévoile, le 10 juin, sa nouvelle exposition pour l'été 2014 : British Folk Art. Il s'agit d'une exposition d'art populaire britannique, où sont présentées les oeuvres d'artistes méconnus de la Grande-Bretagne. Vous y trouverez des objets créés par des artistes et artisans autodidactes, comme par exemple la sculpture complexe d'un jeune coq, fabriqué à partir d'os de

mouton par des prisonniers de guerre pendant les guerres napoléoniennes. Cette exposition a pour but d'illustrer l'énergie, la variété et l'idiosyncrasie du Folk Art britannique... Lire la suite

Rock in Roma 2014



En seulement cinq années, le festival "Rock in Roma" s'est affirmé internationalement comme l'un des plus grands festivals de rock en Italie. Au cours des éditions précédentes, plus de 370 000 personnes se sont retrouvées sur le vaste site de l'hippodrome Capannelle. Le

festival se déroulera du 3 juin au 2 août et prévoit 20 concerts. Le festival "Rock in Roma 2014" devrait attirer près de 300 millions de spectateurs, avec de nombreux concerts à guichets fermés, comme les années précédentes, grâce à la présence de stars internationales. Réservez vite vos places!.. Lire la suite

Au Havre, une exposition pour le centenaire de Nicolas de Staël



Le MuMa, musée d'art moderne André Malraux, présente l'exposition "Nicolas de Staël. Lumières du Nord. Lumières du Sud" du 7 juin au 9 novembre 2014. Cette exposition s'inscrit dans le cadre du centenaire de Nicolas de Staël. L'artiste peintre est né à Saint-Pétersbourg en 1914 et est décédé à Antibes, en 1955. L'exposition est consacrée au paysage dans l'oeuvre de cette grande figure de l'art du milieu du XXe siècle et

réunit plus de 130 oeuvres (80 peintures et 50 dessins) réalisées entre 1951 et 1955. Un quart d'entre elles est inédit ou n'a jamais été exposé en Europe... Lire la suite

L'Agenda:

Juin



12 juin Luxembourg Conseil "Environnement"



13 juin Luxembourg Conseil "Transports, télécommunications et énergie"



17 et 17 juin Luxembourg Conseil "Agriculture et pêche"

La Lettre est également disponible dans les versions suivantes :









Les rédacteurs de la Lettre :

Pauline Massis Desmarest ; Claire Darmé, Raphaël Frison, Jelena Isailovic, Marine Le Lann, Salomé Larcher, Sarah Witt

Rédacteur en chef : Pauline Massis Desmarest Directeur de la publication : Pascale Joannin

Contact / suggestion info@robert-schuman.eu

La Fondation Robert Schuman, créée en 1991 et reconnue d'utilité publique, est le principal centre de recherches français sur l'Europe. Elle développe des études sur l'Union européenne et ses politiques et en promeut le contenu en France, en Europe et à l'étranger. Elle provoque, enrichit et stimule le débat européen par ses recherches, ses publications et l'organisation de conférences. La Fondation est présidée par M. Jean-Dominique Giuliani.

Vous ne souhaitez plus recevoir nos lettres ? {LINK}